



COMPTE RENDU DU CDAS DU 22 MARS 2010

Le 22 Mars 2010 s'est tenu à la DSF un Comité Départemental de l'Action Sociale avec à l'ordre du jour les points suivants :

- Approbation des procès-verbaux des réunions des 17 novembre 2009 et 5 février 2010
- Compte-rendu d'activité 2009
- Répartition de l'enveloppe Budget d'Initiative Locale 2010 (BIL)
- Actualités locales
- Réponses aux questions soulevées lors du CDAS du 17 novembre 2009
- Questions diverses.

Les PV des 17 novembre 2009 et 5 février 2010 sont approuvés à l'unanimité.

BILAN DE L'ANNEE 2009 B.I.L. & COMPTE RENDU DE L'ACTIVITE DE LA DELEGATION DE L'ACTION SOCIALE EN 2009.

En 2009, sur 42 178 €, montant total du budget d'initiative locale (BIL), 60% ont été consacrés au financement de l'arbre de Noël 2009, 13% aux manifestations organisées en faveur des retraités, 22 % pour les sorties des actifs.

L'activité de la délégation a concerné 1468 actifs (dont 44 « berkaniens »), nombre d'actifs toujours en baisse. RGPP oblige ! Le nombre de retraités a augmenté en 2009 de 53 personnes ; ils sont désormais 2092 sur le département. L'activité des services sociaux du département porte donc sur 3560 actifs et retraités.

Le nombre d'enfants bénéficiaires de l'action sociale dans notre département est passé en 2009 à 700, chiffre là aussi en baisse.

Quelques points du rapport d'activités :

⇒ 9 aides pécuniaires ont été attribuées aux agents sur propositions des assistantes sociales (le niveau des aides allouées en 2010 devrait être encore en augmentation).

Dans leur compte rendu les assistantes sociales (Florence PARMENTIER et Maité DISCAZEUX) ont observé qu'elles rencontraient des agents en difficulté, pour des raisons de santé, de difficultés financières, mais aussi pour des raisons liées à un contexte professionnel difficile.

Sur l'initiative de la CGT un débat s'est alors instauré sur le mal être dans nos services (voir plus bas).

⇒ La restauration collective est en augmentation (67 322 repas subventionnés) ; cette progression permet même à la délégation d'atteindre un des objectifs fixés par l'administration centrale !!!

Par contre le nombre de tickets restaurant délivrés aux agents en postes isolés est lui en baisse, voir plus bas le vœu exprimé pour la trésorerie de SALIES de BEARN

LES ACTIONS du BIL en 2010

Le budget B.I.L. alloué en 2010 est de 42 400 €, réserve (maudite) déduite

I. SORTIES ACTIFS

DEUX JOURS A ST LARY : 750 €

Séjour libre à la résidence Epaf samedi 23 et dimanche 24 janvier 2010 ; coût de la pension Epaf : 2 005 € ; Coût/personne : 54 € ; Participation demandée : 30 €/adulte, 15 €/enfant ; Subvention CDAS de 57%

JOURNEE A MARCIAC : 2 500 €

Visite d'un chai, dîner et concert jazz samedi 10 avril ; un car (Bayonne et Pau) ; coût de la sortie : 68 € ; participation demandée : 20 €/adulte, 15 €/enfant ; Subvention CDAS de 70%

EAUX-VIVES PAU OU NAVARREX ET BIDARRAY : 1 200 €

2 heures d'activités ; date : juin 2010 ; coût de l'activité : 20 €/ ; participation demandée : prise en charge de l'activité (le transport reste à la charge des familles) ; subvention CDAS de 100%

CHAMPIONNAT DU MONDE DE PELOTE PAU : 1 900 €

Date : du 1er au 10 octobre ; car au départ de Bayonne - Orthez , repas, parties de pelote ; base : 50 participants ; Coût de la sortie : 58 € ; participation demandée : 20 €/adulte – 15 €/enfant ; subvention CDAS de 70%

DEUX JOURS CAP FERRET ET BORDEAUX 3 300 €

Septembre 2010 ; à l'étude ; car au départ de Pau et Bayonne :

Jour 1 : hébergement a la résidence Epaf Cap Ferret et une visite (village ostréicole ou autre)

jour 2 : visite guidée de bordeaux + croisière déjeuner ; base : 40, la participation (à l'étude) pourrait être de 40 €

Le financement des services sociaux pour ces sorties « actifs » serait ainsi de 9 650 €

I.I. SORTIES RETRAITES

JOURNEE PAYS DE SOULE : date mardi 23 mars 2010 ; conférence sur la mémoire, repas, visite de l'hôpital Saint Blaise ; 100 inscrits (!) ; coût de la sortie : 53 € ; participation demandée : 27 € ; soit une subvention de 50 %

LE PUY DU FOU ET LE MARAIS POITEVIN : septembre 2010 ; 3 jours sur la base de 50 personnes ; coût de la sortie : 385 € ; participation demandée : 300 €, subvention de 22 %

Total du budget BIL prévu pour les sorties des retraités : 6 850 €

LES ACTIONS ASSOCIEES

I. AMITIE FINANCES

Prévisions 2010 : 1 000 €

(Pour info en 2009 : 852,67 € (45 bénéficiaires))

II. ARBRE DE NOËL

Il concernera 445 enfants âgés de 0 à 14 ans et 90 enfants de 13 à 14 ans Les dates vous seront communiquées ultérieurement.

DEBATS et INTERVENTIONS de la CGT

Le mal être dans nos services

Sujet particulièrement tabou pour notre hiérarchie



Dire, comme nous l'avons fait, qu'il existe un mal être lié à une politique aveugle de suppression d'emplois et de restructurations effrénées, couplée à

une exigence d'augmentation de productivité par l'instauration d'une politique dogmatique d'objectifs, est assez mal venu dans nos directions.

Et pourtant beaucoup de « capteurs » (médecin de prévention, assistantes sociales, organisations syndicales et même certains membres de notre hiérarchie) enregistrent une détérioration des situations individuelles et collectives.

La responsabilité en incombe d'abord aux auteurs du "faire plus avec moins.

PARTICIPATIONS FINANCIERES DES AGENTS ET DES RETRAITES AUX SORTIES

Le projet de sortie au PUY du FOU et au Marais Poitevin, qui laisse une participation à charge des retraités de 300€, nous a donné l'occasion de rappeler un principe auquel nous tenons. La CGT souhaite que les participations financières restent modestes pour que les activités soient accessibles au plus grand nombre et particulièrement aux agents et retraités qui ont le pouvoir d'achat le plus faible.

Il est vrai que pour toutes les autres actions proposées cette règle est prise en compte par la délégation du CDAS 64.



SALIES DE BEARN VU DE PARIS .

La Direction des Personnels et de l'Adaptation de l'Environnement Professionnel (ouf!) connaît mieux la situation des agents de Salies que les Membres du CDAS 64.

En effet ces derniers, au vu des circonstances locales, avaient décidé à l'unanimité (parité administrative et syndicale), de classer en poste isolé la Trésorerie, permettant ainsi à ses agents de bénéficier de tickets restaurant.



La Direction des Personnels et de l'Adaptation de l'Environnement Professionnel de son bureau parisien a décidé que Salies n'était pas un poste isolé. Aurait-elle aussi un objectif de diminution du nombre de tickets restaurant attribués ?

Le CDAS 64, une nouvelle fois à l'unanimité, a voté donc un vœu pour demander l'inscription de la Trésorerie de Salies dans la catégorie de poste isolé

Changement à la délégation.

Au terme de son mandat de déléguée départementale, les représentants CGT tiennent à remercier **Christine ALLIEZ** pour son action.

Ils souhaitent la bienvenue à **Laurent LONDAIZ**, nouveau délégué élu le 5 février dernier.